

## Wieso Bildnerisches Gestalten?

### Geschätzte Eltern

Ihr Kind entscheidet sich demnächst für ein Schwerpunktfach, mit dem es in seiner gymnasialen Ausbildung einen individuellen Akzent setzt. Das Schwerpunktfach macht ca. 10% des Unterrichts am Obergymnasium aus; unabhängig von seiner Wahl kann jedes Studium begonnen werden. Dennoch sollten bei der Wahl des Schwerpunktfaches bereits bestehende Studien- und Berufswünsche einbezogen werden. Den Hauptausschlag für den Entscheid bilden jedoch das Interesse und die Begabung Ihres Kindes.

Da es sich um eine für die gymnasiale Ausbildung richtungsweisende und definitive Entscheidung handelt, sollten Sie Ihr Kind bei der Schwerpunktfachwahl bestmöglich beraten und unterstützen können. Zu diesem Zweck haben wir für Sie Flyer mit Informationen und Argumenten für alle Schwerpunktfächer zusammengestellt. Die Flyer können auf unserer Homepage heruntergeladen oder auf dem Sekretariat bezogen werden.

Mehr Informationen zum Schwerpunktfach Bildnerisches Gestalten an der KSR:

→ [www.ksreussbuehl.lu.ch/index/ausbildung/fachschaften.htm](http://www.ksreussbuehl.lu.ch/index/ausbildung/fachschaften.htm)

Fach: Bildnerisches Gestalten



Bildungs- und Kulturdepartement  
**Kantonsschule Reussbühl Luzern**  
Ruopigenstrasse 40  
6015 Luzern

Telefon 041 349 72 00  
[www.ksreussbuehl.lu.ch](http://www.ksreussbuehl.lu.ch)

BILDNERN



**Kantonsschule Reussbühl**

Schwerpunktfach  
**BILDNERISCHES GESTALTEN**

# Wieso Bildnerisches Gestalten?

ENTDECKE AUF INDIVIDUELLEN LERNWEGEN  
BILDNERISCH-GESTALTERISCHE LÖSUNGEN

## Liebe Schülerin, lieber Schüler

Du wählst demnächst ein Schwerpunktfach, mit dem du in deiner Ausbildung am Gymnasium einen individuellen Akzent setzt. Um dich bei dieser Wahl zu unterstützen, möchten wir dir wichtige Informationen zum Schwerpunktfach Bildnerisches Gestalten geben.

### Was lernst du im Schwerpunktfach Bildnerisches Gestalten?

Das Schwerpunktfach Bildnerisches Gestalten ist eine Ausweitung und Vertiefung des Grundlagenfaches. Es verschafft dir einen fundierten Einblick in das Gebiet der Bildsprache mit ihren verschiedenen Anwendungsbereichen. Wir setzen uns mit traditionellen und statischen wie auch mit digitalen und bewegten Bildern auseinander. Das Fach beinhaltet theoretische und praktische Arbeit. Wir befassen uns mit Sehen und Sichtbarmachen und erlernen Techniken des Gestaltens. Persönliche Talente, Anlagen, Fähigkeiten und insbesondere Kreativität werden gefördert. Inhalte sind Zeichnung, Malerei, Plastik, Drucktechnik, Grafik, Typografie, Fotografie, digitale

Bildgestaltung, Kunst, Design, visuelle Kommunikation und Kulturgeschichte.



Bildnerisches Gestalten fördert ein Wechselspiel von Wahrnehmen, Denken und Handeln. Vielfältige Formen des Erkundens, Ausprobierens, Suchens, Nachdenkens und Deutens sind wichtige Mittel im gestalterischen Prozess. Bildnerisches Gestalten erfordert Sensibilität und Intuition, Geduld und Experimentierfreude. Lösungen von Aufgaben sind nicht genau vorhersehbar und planbar. Du lernst Spielräume innerhalb eines gegebenen Rahmens und gegebener Regeln auszuloten, um eigenständige, aber nicht beliebige Lösungen zu



finden. Gestalterisches Wissen, handwerkliches oder medientechnisches Können sind bedeutende Vehikel zur Entwicklung und Realisierung einer Idee.

### Welche Voraussetzungen musst du für das Schwerpunktfach Bildnerisches Gestalten mitbringen?

Grundvoraussetzung ist eine offene und experimentierfreudige Arbeitshaltung und die Lust, Neues zu entdecken. Du liebst das aktive Handeln, bist neugierig und möchtest eigene Projekte verwirklichen. Zudem solltest du ein Interesse für künstlerische Problemstellungen und kulturelle Zusammenhänge mitbringen.

### Was bringt dir das Schwerpunktfach Bildnerisches Gestalten persönlich, für das Gymnasium, das Studium und den Beruf?

Wer einen gestalterischen oder pädagogischen Beruf in Erwägung zieht und Bildnerisches Gestalten als Schwerpunktfach wählt, hat gute Grundlagen für die Zulassung an eine Hochschule für Gestaltung und Kunst [Bachelor und Masterabschlüs-

se in den Bereichen Grafik, Illustration, Produktdesign, Fotografie, Film, Video, Kunstvermittlung] oder für ein Architekturstudium.

Eine Matura mit Schwerpunktfach Bildnerisches Gestalten und Maturafach Musik bildet eine optimale Ausgangslage an einer pädagogischen Hochschule. Die Verbesserung der visuellen Wahrnehmung, die Entwicklung räumlicher Vorstellung, die Aktivierung von Imagination und Kreativität können andererseits für viele Studienrichtungen und Berufe bedeutsam sein und fördern die Fähigkeit zum richtigen Einsatz der verschiedenen Medien und Techniken der visuellen Kommunikation.

Die Fachschaft Bildnerisches Gestalten

